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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, Kultur und Sport 
(LABOE/BSKS/05/2016) vom 22.11.2016 

 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Frau Ulrike Mordhorst  

Vorsitzende/r 
Herr Volkmar Heller  

Mitglieder 
Frau Claudia Bern Vertretung für Herrn Jan Kruse 
Frau Sarah Braun  
Herr Jens Dittmann-Wunderlich  
Frau Wiebke Eschenlauer  
Frau Annette Kleinfeld  
Herr Hans-Helmut Lucht Vertretung für Frau Eva Wenzel 
Herr Günter Petrowski Vertretung für Herrn Hubertus Döttelbeck 
Herr Kai Rönnau  
Herr Tobias Slenczek  
Herr Jens Zywitza Vertretung für Frau Uta Grütz 

von der Verwaltung 
Herr Jürgen Dräbing  

Protokollführer/in 
Frau Maike Eichholz  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Hubertus Döttelbeck fehlt entschuldigt 
Frau Uta Grütz fehlt entschuldigt 
Herr Jan Kruse fehlt entschuldigt 
Frau Eva Wenzel fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:15 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Ostseebad Laboe, Schulstraße 1, im Gebäude der 

Grundschule (Cafeteria) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
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 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-
keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 

 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Bildung, So-

ziales, Kultur und Sport vom 20.09.2016 und Bekanntgabe 
der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden  
   
 7.   Mitteilungen der Bürgermeisterin  
   
 8.   Berichte  
   
 8.1.   Asylsuchende und Flüchtlinge  
   
 9.   Haushalt 2017; Beratung über die Einzelpläne 2, 3 und 4 

sowie die Unterabschnitte 5600 und 7600 
LABOE/BV/088/2016 

   
 10.   Rahmenplan 2017 Freya-Frahm Haus  
   
 11.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende, Herr Heller, eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die anwesen-
den Ausschussmitglieder, die Vertreterin der Presse und die anwesenden Bürgerinnen und 
Bürger. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfä-
higkeit mit 11 anwesenden Ausschussmitgliedern gegeben ist. 
 
Herr Heller verpflichtet Herrn Jens Zywitza per Handschlag zur gewissenhaften Erfüllung 
seiner Obliegenheiten im Ausschuss für Bildung, Soziales, Kultur und Sport. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung bleibt wie vorgesehen bestehen. 
 
 

Stimmberechtigte:  11 

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 
beratenden Tagesordnungspunkte 

 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  11 

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Frau Telli, Leiterin der Grundschule Laboe, bedankt sich, auch im Namen der Kinder und 
Eltern, für die Hilfsbereitschaft und zeitnahe Umsetzung  bei der Bewältigung von Mängeln 
und Problemen. 
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, 

Kultur und Sport vom 20.09.2016 und Bekanntgabe der in nichtöf-
fentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Einwände gegen die Niederschrift werden nicht vorgetragen. In nichtöffentlicher Sitzung ge-
fasste Beschlüsse liegen nicht vor. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
 
Herr Heller erinnert an die Einladung der Partnergemeinde Neumarkt in Österreich für das 
nächste Jahr anlässlich des 50-jährigen Jubiläums. 
 
Am 17.11.2016 hat ein Gesprächstermin mit Kindern und Jugendlichen über das mögliche 
Aussehen und den möglichen Standort der Skaterbahn in der Gemeinde Laboe stattgefun-
den. Ca. 30 Teilnehmer waren anwesend. Mit Karteikarten wurden die Wünsche abgefragt. 
Nach Auswertung werden diese in der nächsten Sitzung des Ausschusses bekannt gegeben. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Mitteilungen der Bürgermeisterin 
 
Die Bürgermeisterin, Frau Mordhorst, teilt mit, dass mit der Anmietung des Hauses Kiebitz-
redder 21 und der Beauftragung der AWO Schleswig-Holstein mit dem Betrieb des Hauses 
als Kindertagespflegeeinrichtung 10 U3-Plätze gewonnen werden konnten. Somit sind vor-
erst alle Kinder unter 3 Jahren versorgt. 
 
Ferner hat die Jahresinspektion der Spielplätze durch den TÜV stattgefunden. Die Mängel-
behebung ist für 2017 vorgesehen. 
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TO-Punkt  8: Berichte 
 
 
 
TO-Punkt  8.1: Asylsuchende und Flüchtlinge 
 
Herr Rönnau berichtet, dass sich die Anzahl der Flüchtlinge und Asylsuchenden zur Zeit 
konstant hält.  Die Integrationskurse laufen und es werden jetzt verstärkt Arbeitsplätze ge-
sucht.  
 
Aufgrund von Perspektivlosigkeit hat es eine freiwillige Ausreise in den Jemen gegeben. 
 
Der Kreis Plön hat die Initiative „Check up Integration“ gestartet. Es soll ein Konzept entwi-
ckelt werden, um Flüchtlinge besser integrieren zu können. Dazu wurden Fragebögen an die 
Flüchtlingshelfer im Kreis Plön ausgegeben. 
 
Das Haus der Integration II am Schönberger Strand wird Anfang Januar 2017 vom Amt 
Probstei in Betrieb genommen. Hier stehen 80 Plätze zur Verfügung. 
 
Die Ausstellung „Gestrandet“ ist zur Zeit im Rathaus in Schönberg zu Gast. Danach ist sie 
wieder im Freya-Frahm Haus in Laboe und im Anschluss im Rathaus der Stadt Schwentinen-
tal zu sehen. 
 
Herr Rönnau freut sich jederzeit über Freiwillige, die sich z.B. als Sprachpaten engagieren. 
Herr Heller regt einen Aufruf in der Monatszeitschrift Laboe aktuell an. 
 
Als regelmäßiger Besucher der Meerwasserschwimmhalle ist Herrn Dittmann-Wunderlich 
aufgefallen, dass die Teilnehmer des vom TV Laboe angebotenen Schwimmkurses für 
Flüchtlinge große Fortschritte machen. 
 
 
 
TO-Punkt  9: Haushalt 2017; Beratung über die Einzelpläne 2, 3 und 4 sowie die 

Unterabschnitte 5600 und 7600 
Vorlage: LABOE/BV/088/2016 

 
Der auszugsweise vorgelegte Entwurf des Haushaltsplanes 2017 wird beraten und weitest-
gehend von der Bürgermeisterin erläutert. 
 
Herr Gemeindevertreter Schaefer regt an, zukünftig zu den Haushaltsberatungen Herrn Jürß 
von der Amtsverwaltung einzuladen. So können aufkommende Fragen gleich in der Sitzung 
beantwortet werden. Frau Mordhorst merkt dazu an, dass auf eine Teilnahme von Herrn Jürß 
verzichtet werden könnte, wenn ihr aufkommende Fragen vorab mitgeteilt würden. Dann 
könnte sie die Antworten gleich mit in die Sitzung bringen.  
 
Frau Kleinfeld weist auf die noch fehlende Liste mit den Abschreibungen hin. 
 
Auf Vorschlag von Frau Kleinfeld wird die Verwaltung beauftragt, eine Kostengegenüberstel-
lung hinsichtlich des Verwaltungsaufwandes und der Elternbeiträge für die OGTS Laboe vor-
zunehmen. 
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Herr Schaefer bittet um Erläuterung, um was für eine Zuweisung es sich bei der Haushalts-
stelle 4607.36100 (Kinderspielplätze im Ortsgebiet) aus dem Jahr 2016 handelt. Frau Mord-
horst wird dies klären. 
 
 
Auf Vorschlag von Frau Mordhorst empfiehlt der Ausschuss für Bildung, Soziales, Kultur und 
Sport der Gemeindevertretung,  einen Betrag in Höhe von 3.500,00 € für den im nächsten 
Jahr anstehenden Besuch der Partnergemeinde Neumarkt in Österreich anlässlich des 50-
jährigen Jubiläums im Haushaltsplan 2017 vorzusehen. 
 

Stimmberechtigte:  11 

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
Auf Vorschlag von Frau Bern empfiehlt der Ausschuss für Bildung, Soziales, Kultur und Sport 
der Gemeindevertretung, einen Betrag in Höhe von 20.000,00 € für die Modernisierung der 
Küche in der Grundschule Laboe im Haushaltsplan 2017 vorzusehen. 
 

Stimmberechtigte:  11 

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
Abschließend fasst der Ausschuss für Bildung, Soziales, Kultur und Sport folgenden 
 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Bildung, Soziales, Kultur und Sport nimmt den auszugsweise vorgelegten 
Entwurf des Haushaltsplanes 2017 zur Kenntnis. Er empfiehlt der Gemeindevertretung, dem 
Haushaltsplan, inklusive der zuvor empfohlenen Änderungen, zuzustimmen. 
 
 

Stimmberechtigte:  11 

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Rahmenplan 2017 Freya-Frahm Haus 
 
Herr Heller erläutert den vorliegenden Rahmenplan 2017 für das Freya-Frahm-Haus. Er 
weist darauf hin, dass neben den feststehenden Veranstaltungen natürlich  weitere Termine 
aufgenommen werden können. Das Koordinationsteam entscheidet hierüber.  
 
Frau Mordhorst fügt an, dass alle Anmeldungen für das Jahr 2017 berücksichtigt werden 
konnten.  
 
Herr Rönnau, Vertreter des Ausschusses für Bildung, Soziales, Kultur und Sport im Koordi-
nationsteam, ruft zur Abgabe weiterer Ideen auf, um das Haus zu einem „lebendigen Haus 
der Begegnung“ werden zu lassen. 
 
Frau Kleinfeld wünscht sich mehr Öffentlichkeitsarbeit. 
 
Frau Braun bittet darum, bei der Aufstellung des Rahmenplanes eine systematischere Dar-
stellung (z.B. Name, Vorname, Art der Veranstaltung) vorzunehmen. So könnte der Plan 
statistisch besser ausgewertet werden.   
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Der Ausschuss für Bildung, Soziales, Kultur und Sport nimmt von dem vorgelegten Rahmen-
plan 2017 für das Freya-Frahm-Haus Kenntnis. 
 
 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Frau Mordhorst teilt auf Nachfrage von Frau Eschenlauer mit, dass alle aktuellen Störungen 
an der Straßenbeleuchtung im Gemeindegebiet wieder behoben werden konnten. 
 
Frau Kleinfeld bittet um Klärung, wo und wie die für die Spielplätze vorgesehene Seilbahn 
gelagert wird und wann diese wieder fachgerecht zum Einsatz kommt. Frau Mordhorst sagt 
dies zu. 
 
 
 
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:50 Uhr. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Volkmar Heller Maike Eichholz Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 

   
   
  gesehen: 
   
  Ulrike Mordhorst 
            - Bürgermeisterin - 
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